

【私たち慈恩寺小学校の教職員は、いじめを絶対許しません!】

つよく ただしく なかよく ～きらりと輝く慈小っ子～ 子どもに『笑顔、自信、学力』を



# 慈恩寺小だより やまぶき

さいたま市立慈恩寺小学校

令和8年1月8日 1月号

〒339-0009 さいたま市岩槻区慈恩寺259

TEL 048-794-1140/FAX 048-795-0377



「継続は力なり～未来の自分はどうなりたい？」

もちづき やすし  
校長 望月 泰志

「新年、あけましておめでとうございます。」 日頃よりご理解とご協力をいただいている保護者の皆様をはじめ、温かな目で慈恩寺小学校を見守り、ご支援いただいている地域の皆様、そして、元気いっぱいの慈小っ子の皆さん、慈恩寺小学校に関わるすべての皆様の、新たな一年のご健勝を心より祈念申し上げます。

さて、2026年の干支（えと）は午（うま）、十二支の7番目。午年の象徴「馬」は古来より、「スピード・行動力・自由・エネルギー」があり、一部の占いでは「午年生まれは活発で行動的」と言われています。過去には、2014年（甲午）羽生結弦選手がソチ五輪で男子フィギュア金メダル、2002年（壬午）サッカーワールドカップ日本・韓国共催で日本代表が初の決勝トーナメント進出、小柴昌俊氏、田中耕一氏がノーベル賞受賞（物理・化学）、1990年（庚午）スーパーファミコン、PlayStation が登場し、世界的に日本発のゲーム文化拡大、1978年（戊午）アジア大会で日本が総合首位（金70獲得）、1966年（丙午）プロ野球で王貞治選手が本塁打王を獲得、長嶋茂雄選手とともに「ON 砲」黄金期、ビートルズが来日し、日本武道館で公演等がありました。今年も、明るく発展する一年になってほしいものです。そして、慈小っ子もしっかりと目標をもって、「大きく成長する一年」になってほしいと、心より願っております。

2学期の終業式と本日行った3学期の始業式で、子どもたちに「継続は力なり」という言葉と「令和8年は『継続』を意識した目標を立てましょう」という話をしました。目標を立てるときは強い思いや意欲をもって立派な目標を立てるのですが、時が経つとだんだんその思いが弱くなっていき、目標そのものが忘れ去られてしまうことがあります。これではせっかく立てた目標も意味を失ってしまいます。そうならないように、自分で立てた目標は必ず振り返って次に生かすことが大事であること、そして、目標そのものを忘れないように、継続して取り組める目標にすることが大事である、ということを伝えました。

「自分の興味あることを大切に。素心（そしん）。一つ一つ着実に。」（坂口志文氏 ノーベル生理学医学賞）

「興味・関心」を大切に：自分が本当に面白いと思うことを見つけ、追求することの重要性。「素心（そしん）」：飾らない、ありのままの心で、基本に立ち返り物事に取り組む姿勢。「一つ一つ」：目の前の課題や研究を、地道に、着実に、丁寧にこなしていくこと。そして、坂口氏の座右の銘は「運鈍根（うん・どん・こん）」だそうです。「成功には「運（幸運な出会い）」、「鈍（周囲に流されない愚直な粘り強さ）」、「根（最後までやり抜く根気）」が必要という教えです。

「人（友達、地域の皆さん、教職員等）との出会いを大切にし、周りに流されずに粘り強く、興味・関心をもったことを最後までやり抜く気持ちで継続していく。」

3学期は52日間（6年生は50日間）という短い期間ですが、今の学年を締めくくる学期であると同時に、新しい学年のスタートにつながる大事な学期でもあります。一つ上の学年を意識して生活し「こういう〇年生になりたい」という気持ちの準備をしておくことで、スムースに進学や進級をすることができるようになります。この大事なタイミングに、ぜひお子さんの立てた目標に「こうなりたい」というはっきりとしたビジョンがあるか確認し、ご家族で共有してください。きっと、ご家族にとっても有意義な一年になることでしょう。

「本年も どうぞ よろしくお願ひいたします。」

【今月の読書】「わたしは『セロ弾きのゴーシュ』」中村 哲が本当に伝えたかったこと」（NHK出版）

中村 哲さんは「国境なき医師団」として、アフガニスタンへ赴き医師として業務遂行する傍ら、25キロの用水路を自ら重機を操縦して拓き、65万人の命をつないだ医師です。しかし、2019年12月4日、アフガニスタンで銃撃され亡くなられました。ハンセン病根絶計画、空爆下の診療所開設と水源確保事業、そして用水路開通。まさに、「継続」を体現された方です。



【学校からのお知らせ】 ※紙媒体を希望される御家庭は、連絡帳にて担任までお知らせください。

### ○3学期にむけて

新学期が始まりました。保護者の皆様には、日頃より本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、心より感謝申し上げます。今学期も、お子さんの学びをより充実させるため、毎日の連絡帳の確認・押印や、音読・計算ドリル・リコーダー練習などの家庭学習について、引き続き見守っていただけますようお願いします。

### ○書きぞめ競書会について

日時：1月9日（金）3・4校時 5年 ／ 1月13日（火）1・2校時 4年、3・4校時 3年、5・6校時 6年

冬休みの宿題で使用したお手本を、書きぞめ用のかばんに入れ、競書会当日までに書きぞめセットを持たせてください。お子さんが練習の成果を発揮できるように、忘れ物がないよう事前に用具の確認をお願いします。

今年度の書きぞめ学習は、競書会をもって終了となります。使用した筆（太筆・中筆）は、しっかり洗って乾かしてから保管してください。競書会以降は、通常の習字セットを使用します。

なお、以下の期間にお子さんの書きぞめ作品を各教室前に掲示します。授業参観等で来校の際には、ぜひご覧ください。

公開期間：2月26日（木）～3月5日（木）

### ○【再掲】朝の登校時刻の確認について（お願い）

本校では、お子さんの登校時刻を「7時55分～8時05分」とお知らせしています。令和7年8月27日より、不審者の侵入防止のため、校舎昇降口の開錠時間を「7時50分」に変更しました。しかし、登校の中には7時45分頃に到着し、昇降口前で待機している子どもたちが見られます。寒い日が続いておりますので、外で長時間待つことがないよう、通学班の集合時刻や学校到着時刻の確認・調整をお願いします。

なお、登下校時以外は、すべての門を閉鎖しております。ご来校の際は、正門からお入りいただき、インターホンにて職員室へ声掛けください。

### ○【再掲】車でお子さんを送迎される方へ（お願い）

本校では、原則としてお車での送迎はご遠慮いただいております。ただし、お子さんの体調不良やけが、家庭の事情、または学童の担当者による送迎の場合は、敷地内に駐車いただけるようご案内しております。

令和7年10月1日（水）より、送迎時の混雑緩和と路上駐車防止のため、体育館側の敷地内駐車場において、子どもたちの登下校時は車の出入りを一方通行といたします。

・中門（従来の出入口）を入口専用 ・北門（防災倉庫側）を出口専用 としております。ご協力をお願いいたします。

詳細は、学校ホームページ「保護者の皆さま」→「お子様を車で送迎される保護者・学童の担当者の皆様へ」をご覧ください。

皆様のご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。

### ○交通安全指導等の徹底について

児童の交通事故防止に向けて学校でも指導をしておりますが、今一度ご家庭においてルールの確認をお願いします。

- (1) 交差点や見通しの悪い場所では、必ず一旦止まり、左右の安全を確認し、絶対に飛び出さないようにしましょう。
- (2) 道路や交差点を横断するときは、信号を守るとともに、必ず横断歩道や歩道橋を利用しましょう。
- (3) 信号が青の時でも、右折や左折をしてくる車やバイクの動きなど、左右の安全を確かめてから道路を横断しましょう。
- (4) 信号待ちや渋滞等で停車している車列の間をすり抜けし、道路を横断しないようにしましょう。
- (5) 自転車に乗るときは、交通ルールやマナーを守り、飛び出しや急な方向転換などは、絶対にしないようにしましょう。また、道路や交差点を横断するときは、自転車横断帯を利用しましょう。
- (6) 道幅が狭く、歩道が無い道路などをやむを得ず歩いたり、複数で自転車走行したりする場合には、一列になり、車やバイクが通り過ぎるまで止まるなどして、安全に十分気を付けましょう。
- (7) ローラースケート・キックスケーター・スケートボード等は、使ってもよい場所で安全に乗るようにしましょう。
- (8) 道路交通法において、全ての自転車利用者に対し乗車用ヘルメット着用努力義務が課されています。自転車使用時にヘルメットを着用することは、万が一、事故に遭遇した際に、頭部の損傷を防ぐために、大変有効です。お子さんが自転車利用の際には、ヘルメットを着用するようにお声掛けください。

### ○学校給食費について

・学校給食費第6期（11月分）の納付期限（口座振替日）は1月5日（月）です。口座登録済みの方は残高不足に御注意ください。

問合せ先：おいしい給食サポート課給食会計係 048-829-1591

### 【学年からのお知らせ】

#### 【たんぽぽ学級】

・1月30日（金）に公共バスを利用して「岩槻区特別支援教育作品展」に出かけます。詳細は後日配付する手紙を参照してください。